



El Eco de Cartagena

Año XXVI. DECANO DE LA PRENSA LOCAL. Núm. 8979

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

CONDICIONES

Cartagena.—Un mes, 2 pesetas. Tres meses, 6 id.—Provincias.—Tres meses, 7 50 id.—Extranjero.—Tres meses, 11 50 id.—La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia se dirige al Administrador.

El pago será siempre adelantado y en metálica de en letra de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette rue Capmartin, 61 y J. Jones, Boulevard Mazarin, 51, y en Londres, Agencia General Española, 6, Great Winchester, Street.

LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCION Y ADMINISTRACION CALLE MAYOR 124.

LUNES 5 DE OCTUBRE DE 1891.

LA SEMANA ANTERIOR.

Estamos con el alma en un hilo. Y a nadie debe chocar, teniendo en cuenta los choques de que diariamente dan cuenta los colegas de Madrid.

Después de estos accidentes, cualquiera seguirá siendo aficionado a viajes de recreo.

De continuar así la cosa, va a ser necesario apelar a las galeras, mejor sin acelerar que aceleradas. Sugiero conde los todos que en vista de lo que ocurre, cada vez que le es preciso ir a La Unión, lo piensa tres días y concluye por quedarse en su casa. Porque para este viaje, tan mala puede ser la vía férrea como la carretera.

Si todos los trayectos pudieran recorrerse por mar, variaría la cuestión. En el mar no chocan los trenes, difuntican las diligencias, aunque pueden dar la voltereta las embarcaciones.

Lo mejor, esto es indudable, es ir sobre los talones de un punto a otro.

Y aun así hay peligro. Puede darse un mal paso. Nada más que ir a casa para tener el gusto de morir en ella.

Las personas de buena suerte se están llevando de la rifa los preciosos objetos que destinaron a ella todas las clases de la Sociedad Cartagenera.

En cambio, las poco afortunadas apenas si han conseguido una sola chuchería, ya que no de valor, de gusto al menos.

Hay quien pudiera instalar una camisería, a juzgar por los cuellos que le han correspondido.

Otros pudieran formar una orquesta de flautas y trompetas.

Algunos podían silbar todas las obrillas que se estrenan en estos tiempos con los pitos que han sacado de la rifa.

En fin, que ha habido para todos los gustos, pero sobre todo para los pobres de Almería y Consuegra, porque la recaudación obtenida hasta hoy supera a lo proyectado.

Y se proyectaba lograr un buen resultado.

El verano va pasando, y el invierno comienza a presentarse en escena.

Pero cosa rara empieza amenazando una *Nevada*. Y lo que es más raro todavía, esa *Nevada* la estamos anhelando.

Nota.

ECOS DE MADRID.

1.º de Octubre de 1891.

Pero qué de catástrofes! No, lo que es el mundo tiene memoria, el gran castigo que van a sufrir las empresas de los ferrocarriles, se va a dar en público en el verano próximo. Los que ya han regresado con fe-

licidad, experimentan un terror retrospectivo al pensar que pudieran muy bien formar parte de los desdichados del tren expreso núm. 4; los que salieron ileso del terrible choque, no pueden desechar de la imaginación la idea de que si en vez de colocarse en los wagones últimos toman asiento en los primeros, a estas horas figurarían en el número de las víctimas y yo conozco a uno de los que más fortuna alcanzó en el terrible lance, que me decía con profunda aflicción:

—No pueda prescindir a cada instante de experimentar con la imaginación el vaiven que sufrí, ni de oír el cañonazo cuyo eco fatídico me acompañará siempre y resonará sobre todo cuando todo esté en silencio en torno mío.

Estos efectos nerviosos no son de los que pueden alegar razones ante los tribunales para pedir daños y perjuicios; pero los que los sufren y los sufrierán mientras van son dignos por lo menos de piedad.

Ahora todo se vuelve examinar quien tuvo la culpa y a medida que se ahonda en el asunto y se aquilatan las responsabilidades, sabemos que el que viajó y llegó sano y salvo al final su destino ha merecido de la Providencia el honor de ser objeto de un milagro.

Pero son tantos los que chocan sus cabezas a remojor y particularmente las que chocan en esta suplementariedad, que los accionistas de los ferrocarriles van a notar, en la escuálida de los dividendos, que les esperan.

Hoy por hoy, las familias que ya no han realizado el viaje de regreso, sus largas, están como suele decirse con el alma en un hilo; porque los siniestros continúan y hay que quedarse en todos los períodos que ha estado a punto de repetirse el choque de Quintanilla por causa de Villaquirán.

Lo que urge es espas frepos que ya debían dominar a la fiera; esos frepos que si no evitan el choque amenguan su fuerza. Estoy seguro de que si las compañías de los ferrocarriles andan tan mal, de dinero que no pueden adquirirlos, el público abrirá con gusto una suscripción para proporcionarlos.

Entre tanto sucede estos días en las estaciones principales, que todos los viajeros quieren ocupar los wagones de la cola, lo que pone en aprieto a los jefes y demás empleados.

—Que pongan otro esche al final, decían unos señores que no se conformaban con ir en uno de los primeros.

—Pero, señora, si no es posible.

—Los de delante son los que sufren más.

Esto es un caso en que se echó por tierra el famoso lema, profiriendo la colada la cabeza.

El único recurso que les queda a los jefes de las estaciones—decía un empujador de Cochón—es ir colocándose detrás los wagones de delante a medida que lo exigen los viajeros.

Las catástrofes de los ferrocarriles no evitan en las calles y plazas las rifas que acaban de estrenar, pero como siempre hay luz y sombra en todas las cosas de la vi-

da, abandonemos las sombras para buscar la luz.

El teatro de la Comedia ha inaugurado la temporada de una manera brillantísima. Inspiraba viva curiosidad ver trabajar juntos a Vico y a Mario, cosa que no ha sucedido hace muchísimo tiempo y aunque este caso era más apropiado para llamar la atención de los astrólogos por la conjunción de dos planetas que la del público, acudido más selecto de la sociedad madrileña al teatro de la calle del Príncipe, donde viejos y jóvenes pasaron deliciosos ratos asistiendo a la representación de «La escala de la vida» de Rubi y la de «Mi secretario» y «De Bretón de los Herreros». La ejecución fue brillantísima.

En el teatro de Lara, donde se reúne dos veces por semana, lo más selecto de Madrid y las demás noches un público escogido, se ha estrenado una linda comedia de Luis Ansonen titulada «El señor Conde». Esta obra brilla más por la belleza de su estilo, por la galanura de la frase, por la sobriedad, sin faltarle el gracejo, que por la novedad de su argumento. El público le acogió con aplauso.

El teatro de Apolo ha inaugurado también sus representaciones con mucha suerte. El público acude al espacioso teatro y la adquisición de «La casa de los señores» de los señores de los señores va a poner al teatro un asenso que es como lo que se llama el éxito. Los aficionados a ganar dinero se aficionaron a ganar dinero.

PREVISION DEL TIEMPO.

PRIMERA QUINCENA DE OCTUBRE.

Señal de vendado olo, por las condiciones meteorológicas. Los extraordinarios y grandes cambios atmosféricos, conocidos generalmente con el nombre de «Cordonazo» de San Francisco, se van cobinando próximamente con el equinoccio de esta estación, se producirá en esta quincena con notable intensidad.

Afortunadamente, las dos borrascas ciclónicas que desde la América septentrional harán la travesía del Atlántico en este período, dirijirán su núcleo central entre los paralelos 50º y 60º.

El primer período lluvioso comprenderá los días 2 y 3 y será producido por una doble corriente oceánica.

La primera tendrá su centro el viernes 2 entre el Océano de la Mancha y el mar del Norte, y en la segunda estará situado el centro de acción hacia los paralelos de la lista.

Los próximos días de intensidad en nuestra Península corresponden al viernes 2 a las regiones septentrional, nordeste, oriental, cuenca del Ebro y parte de la central, y las regiones profundas por la lluvia serán las del O. y SO., más próximas al núcleo de la invasión oceánica.

El sábado 3 continuará la lluvia del día anterior, pero con disminución del viento del SO. y Q. labutamiento opuesto, al NE. y E.; porque el centro de la borrasca, estará situado en la Argelia, desde donde ejercerá su acción en nuestra Península.

Las lluvias se extenderán principalmente por las regiones vecinas del Mediterráneo, con vientos de entre NE. y SE., bajando la temperatura.

El segundo período lluvioso comprenderá desde el 6 hasta el 8 inclusive, y será producido por una borrasca ciclónica, que pasará por la América septentrional el día 2, atravesará el Atlántico por entre los paralelos 50º y 60º, que será donde tendrá su máxima intensidad, y llegará a Europa el martes 6.

Ocasionará un fuerte temporal en el Océano, con vientos duros de entre SO. y NO., lluvias abundantes y baja temperatura.

Alcanzará su acción también a nuestra Península en dicho día, es decir, las regiones del NO. y del Cantábrico, donde se producirá un fuerte temporal.

Pero cuando más se sentirá la influencia oceánica, será en los días 7 y 8, cuando el núcleo de la borrasca, extendiéndose la pendiente barométrica hasta nuestra Península, donde producirá vientos de entre NO. y SO. y lluvias bastantes generales.

Estas serán más copiosas y generales el jueves 8 y será debido, no a la antedicha borrasca ciclónica, que tendrá su centro en este día, lo que de nuestras latitudes, hacia la Laponia, sino a una depresión que del Atlántico abordará al golfo de Gascuña en este día.

La influencia de este cambio atmosférico en nuestra Península será directa y completa, produciendo uno de los días más lluviosos de esta quincena y de carácter más general, en los días del SO.

La depresión oceánica del día anterior tendrá su centro el viernes 9 en el Norte de Italia, extendiéndose por la Europa central, el Mediterráneo y el Adriático.

Al mismo tiempo empezará a desarrollarse en el Norte de África otra depresión, que permanecerá en la región africana hasta el día once.

Esto producirá un tiempo variable en nuestra Península, en dichos días, con vientos del SO., SE. y NE.

El último período lluvioso comprenderá los días 12 y 13, y será producido por una borrasca ciclónica de extraordinaria intensidad, que pasará por la América septentrional entre el 7 y el 8, atravesará el Atlántico con velocidad de tempestad por entre los paralelos 50º y 60º y abordará a Europa el lunes 12.

En este día tendrá su centro en Irlanda, y ejercerá su acción principal en el NO. del continente, donde producirá un violento temporal, con vientos huracanados de entre SO. y NO. y lluvias abundantes.

No será importante la influencia que se sentirá en la Península, que será el «Cordonazo» de San Francisco. En este día, ejercerá en nuestra Península, porque esta será ocupada por el lado derecho de su trayectoria. A pesar de su distancia a que se encontrará del centro ciclónico, dada la extraordinaria intensidad de éste, habrá en dicho día temporal en nuestros mares con vientos de entre SO. y NO. y lluvia general.

Más abundantes y extensas serán éstas el martes 13, y más enérgica la acción ciclónica en nuestra Península, donde continuará también el temporal en nuestros mares, con vientos frescos de entre NO. y O. y una temperatura inferior a la normal.

Esta situación lluviosa y borrascosa se prolongará hasta el miércoles 14, por la influencia de una depresión que en dicho día aparecerá cerca de nuestras costas occidentales; pero no prosperará, y se restablecerá el equilibrio atmosférico el jueves 15.

Resumiendo cuanto se refiere al régimen de las lluvias en esta quincena, por lo mucho que interesar pueda al buen éxito de las siembras, diremos que el jueves 8 será el más lluvioso de todos, siguiendo en intensidad el 1, 3, 7, 12 y 13, juzgando a priori por el valor numérico de los elementos meteorológicos de la previsión del tiempo.

NOHERLESOOM.

VARIEDADES.

Solución a la charada inserta en el número anterior:

ADULTERA.

CHARADA.

Es tan prima tercia, todo, que dos tres puedo sufrir. Tal dice su prima prima a aquel que lo quiere oír.

La solución en el número próximo.

EFEMERIDES.

1224.—Alfonso VII muere en brazos de D. Rodrigo. 1777.—Muere el Arzobispo de Tarragona D. Juan Lario y Llaucis.

LOCAL Y PROVINCIAL.

NOTAS.

La rifa que está celebrando la prensa local, toca a su fin.

Hoy se ha incluido en las papeletas puestas a la venta, el último lote y en la noche del jueves próximo quedará definitivamente cerrada.

El resultado de la rifa supera en mucho, como se verá por los productos que se están obteniendo, a los cálculos hechos.

CONSUEGRA-ALMERIA.

Continúan los donativos para la rifa que celebra la prensa y cuyos productos se han de repartir entre los inundados.

Producto obtenido en la rifa que celebra la prensa a beneficio de los inundados:

	PESETAS
Suma anterior...	5150
Del 6 de Octubre...	579'50
4	2034
Suma...	6785'50

578500000000